

## 1–Grußwort des CDU-Vorsitzenden

**Liebe Mitglieder,**

wie schnell die Zeit vergeht – und was wir im Jahr 2025 bereits alles erlebt haben! Der Krieg in der Ukraine dauert weiter an und hat an Brutalität zugenommen. Leider ist er inzwischen kaum noch Thema in den Schlagzeilen der Printmedien. Auch die Entwicklungen rund um die Trump-Administration zeigen deutlich: Die USA haben sich von Europa abgewendet. Für die Europäer gilt es jetzt, sich auf eigene Stärken in allen Bereichen zu besinnen und wirkungsvoll zusammen zu arbeiten. Und bei uns braucht es mehr als Worte über den oft zitierten Bürokratieabbau, den wirtschaftlichen Aufschwung und eine effektive Migrationspolitik. Jetzt haben wir möglicherweise unsere letzte Chance für echten Wandel – um Vertrauen in politische Entscheidungen zurück zu gewinnen. Demokratie lebt vom ehrlichen Ringen um beste Kompromisse, aber diese dürfen niemals zu Stillstand auf fast allen Ebenen führen.

In den Kommunen spüren wir die Folgen der letzten bundespolitischen Entscheidungen am deutlichsten. Viele Städte und Gemeinden sind hoch verschuldet. Um handlungsfähig zu bleiben, brauchen wir gezielte finanzielle Unterstützung. Die geplante „Altschuldenregelung“ greift hier zu kurz, da Kommunen mit überdurchschnittlichem Pro-Kopf-Einkommen nicht selten ausgeschlossen werden. Unsere Kommunen sind das Rückgrat unserer Demokratie – sie verdienen eine angemessene finanzielle Ausstattung. Vor uns liegen jetzt die Kommunalwahlen im September dieses Jahres. Unser Ziel ist es, wieder stärkste Kraft in unserer Gemeinde zu werden, um weiter vernünftig und besonnen für Much wirken zu können.

Und dafür brauchen wir Ihre Unterstützung.

**Ich zähle auf Sie!**  
*Thomas Knam*



## Inhalte:

- 1 Grußwort des Parteivorsitzenden
- 2 Karsten Schäfer – unser Kandidat für das Amt des Bürgermeisters in Much
- 3 Haushalt 2025 der Gemeinde Much
- 4 Unsere Sicht zum Koalitionsvertrag

## 2-Karsten Schäfer – unser Kandidat für das Amt des Bürgermeisters in Much

Bei der Aufstellungsversammlung am 07. Februar 2025 wurde der 50-jährige Karsten Schäfer, geboren in Troisdorf, einstimmig als Bürgermeisterkandidat nominiert. Seit 2015 ist er Beigeordneter der Gemeinde Much und verfügt als Diplom-Verwaltungswirt über umfassende Kenntnisse aus 33 Jahren Verwaltungserfahrung.

Seine berufliche Laufbahn begann Schäfer 1992 bei der Kreisverwaltung in Siegburg. Nach dem Wehrdienst bekleidete er verschiedene Funktionen in mehreren Ämtern des Rhein-Sieg-Kreises. In der Gemeinde Windeck war er als Wirtschaftsförderer und Prokurist tätig, zudem arbeitete er als Geschäftsführer verschiedener Vereine, unter anderem für Much Marketing e.V. Darüber hinaus war er als Dozent für Umwelt- und Baurecht an der Fachhochschule für öffentliche Verwaltung in Köln aktiv.

Seit 2015 leitet Schäfer in Much die Bereiche Gemeindeentwicklung, Planung und Bauen, Wirtschaftsförderung, Tourismus und Umwelt. Außerdem verantwortet er die Gemeindewerke und steht der Gemeindeentwicklungsgesellschaft Much mbH als Geschäftsführer vor.

Sehr viel detaillierter und stets aktuell informieren wir Sie auf unserer Homepage [www.cdu-much.de](http://www.cdu-much.de)

Ihr Vertrauen ist unser Antrieb

## Termine:

- 1 27.07. Wahlkampf-Auftakt/ WK-Tour
- 2 23.08. Canvassing
- 3 30.08. Canvassing
- 4 06.09. Canvassing
- 5 05.09. Plaudern mit dem BM-Kandidaten - Aula / Gesamtschule
- 6 14.09. Kommunalwahl

„Karsten Schäfer ist ein erfahrener und empathischer Mensch, der stets ein offenes Ohr für die Anliegen der Bürgerinnen und Bürger hat. Er legt großen Wert auf einen transparenten Dialog, setzt sich für seine Mitarbeitenden ein und kennt die Sorgen der Menschen“, betont Thomas Knam, Vorsitzender der CDU-Much. „Er überzeugt mit klaren Vorstellungen, strategischem Denken sowie Fachwissen und Erfahrung.“

Schäfer ist sich der großen Verantwortung des Bürgermeisteramts bewusst: „Diese Aufgabe erfordert nicht nur Fachkenntnis, sondern auch Demut. Wichtig ist, die Sorgen der Menschen ernst zu nehmen und komplexe Zusammenhänge verständlich zu erklären. So kann Vertrauen in Politik und Verwaltung entstehen“, erklärt er.

Privat ist Schäfer ein Familienmensch, der das gesellige Beisammensein schätzt. In seiner Freizeit ist er gerne sportlich unterwegs – am liebsten mit dem Rucksack in der Natur. Als Ausgleich zum Berufsalltag widmet er sich der Gartenarbeit und der Arbeit am eigenen Haus. Sport ist seine Leidenschaft: Viele Jahre war er aktiver Spieler und Trainer beim TuS Birk und feierte mit dem VfR Marienfeld den Aufstieg in die Kreisliga A.



*Karsten Schäfer*

## Themenausblick:

- 1 **Schwerpunkte – Wahlprogramm der CDU-Much**
- 2 **Status des Haushalts der Gemeinde Much**
- 3 **Auswirkungen von Entscheidungen der Bundespolitik auf die Gemeinde**

### 3-Haushalt 2025 der Gemeinde Much

Die bevorstehenden Kommunalwahlen zeigen sich etwa im Fragenkatalog der Grünen, der mehr Transparenz und geringere Kosten bringen soll. Verwaltung und Ratsmehrheit haben jedoch in den letzten Jahren kontinuierlich Einsparungen umgesetzt – oft durch CDU-Vorschläge wie zuletzt der Lüftungsanlage für die Sülzberghalle- oder Straßen- und Wege-konzept. Einsparungen in Höhe von ca. 750.000€. Viele Mehrausgaben beruhen auf Vorgaben von Bund und Land, die nicht gegenfinanziert sind. Trotz angespannter Finanzlage sind Investitionen in Schulen und Kinderbetreuung wichtig, um die Gemeinde zukunftsfähig zu halten und neue Einnahmen durch Erschließung neuer Baugebiete zu generieren.

### 4-Unsere Sicht zum Koalitionsvertrag

Man könnte vorschnell meinen, hier habe sich die SPD vorwiegend durchgesetzt. Gerade die Schwächung des Wirtschaftsressorts durch Abtrennung des Arbeitsministeriums zur SPD hin verstärkt diesen Eindruck. Auf den zweiten Blick erkennt man, dass CDU/CSU sich der Gefahren bewusst sind und richtige Hebel zum Gegensteuern eingebracht haben. Entscheidend ist, dass die neue Regierung bald aktiv werden kann und endlich das Heft in die Hand bekommt. Dann erst kann es einen Richtungswechsel geben, den das Land dringender benötigt als je zuvor!

Sehr viel detaillierter und stets aktuell informieren wir Sie auf unserer Homepage [www.cdu-much.de](http://www.cdu-much.de)

Ihr Vertrauen ist unser Antrieb

## Redaktionsteam

Thomas Knam  
Peter Steimel  
Hans Petri

## Impressum

CDU Gemeindeverband Much  
**Thomas Knam**  
(Parteivorsitzender)  
Tel: 0152-53956498  
E-Mail: [info@cdu-much.de](mailto:info@cdu-much.de)

**Peter Steimel**  
(Fraktionsvorsitzender)  
Tel: 01575-6087578

**Hans Petri**  
(Pressesprecher, Internetbeauftragter)  
Tel: 02245-4973